



LES RAMEAUX VERTS

ASSOCIATION D'AIDE À L'ENFANCE EN DÉTRESSE FONDÉE EN 1974

BULLETIN DE NOËL N°126

EDITORIAL

L'année 2024 se termine, nous voyons poindre les fêtes de Noël et de fin d'année. Que ce temps soit une période de joie, mais aussi de partage. C'est l'époque de l'appel traditionnel aux dons, pour ceux qui nous soutiennent chaque année. Votre aide est primordiale pour nous permettre de mener nos actions en faveur de l'enfance défavorisée en Centrafrique et en Inde, et nous comptons sur vous. Par votre soutien régulier aux Rameaux verts, vous témoignez ainsi de votre engagement à améliorer la condition des enfants dans ces pays et nous vous en remercions.

Nous vous souhaitons de très belles fêtes de fin d'année !

Isabelle Turquin, Présidente

DIWALI : LA FÊTE DES LUMIÈRES INDIENNE

Nous connaissons bien la fête des lumières qui est célébrée à Lyon le 8 décembre depuis le Moyen-âge en l'honneur de la Vierge Marie pour la remercier d'avoir épargné la ville d'une épidémie de peste. La tradition prescrit que ce soir-là, chaque habitant place un lampion sur le bord de sa fenêtre, ce qui crée une étrange atmosphère lumineuse deux semaines avant Noël.

Saviez-vous que les Indiens ont également leur fête des lumières dénommée « Diwali », ce qui signifie littéralement « rangée de lumières » ? Il s'agit historiquement d'une fête religieuse d'inspiration hindouiste qui est célébrée de nos jours par toutes les communautés. À cette époque de l'année où la lumière naturelle décline, elle célèbre paradoxalement la victoire de la lumière sur les ténèbres, de la connaissance sur l'ignorance, du bien sur le mal. À l'instar de Noël en Occident, la fête de Diwali célèbre et renforce les liens familiaux et amicaux. Les festivités durent 5 jours, ce qui fait de Diwali la plus importante fête indienne.



Les enfants de la région de Pondichéry ont célébré Diwali en portant de nouveaux vêtements et en échangeant des bonbons avec des amis et des voisins. Les enseignants ont contribué à l'animation en allumant les traditionnels feux d'artifice.

Rencontre sportive et sortie scolaire pour les enfants handicapés

Les enfants des trois centres de formation pour handicapés gérés par le HRC ont participé à une réunion sportive organisée par le bureau du bien-être et de la réadaptation des personnes handicapées du district de Villupuram le 7 novembre 2024. Ils se sont investis et étaient fiers de remporter de nombreux prix. Ils ont également participé à des événements culturels. Ils ont surtout profité des équipements touristiques et de la visite de la ferme de crocodiles installée à proximité du barrage.

Alors que Noël approche et que nous allons couvrir de cadeaux nos enfants et petits-enfants, n'oublions pas d'apporter notre soutien aux enfants de Pondichéry pauvres et handicapés qui trouvent leur joie dans les activités collectives que les équipes du HRC organisent à leur profit avec le soutien des Rameaux verts.

Joyeux Noël et heureuses fêtes de fin d'année à toutes et à tous.

Jean-Luc Lefebvre, Responsable Inde du Sud

PARRAINAGES EN INDE



Passionnée par l'Inde, Laurence, notre responsable des parrainages, était repartie ces derniers mois pour un nouveau voyage. Les sœurs de Cuddalore, prises par un séminaire lors de son passage, n'ont malheureusement pu se rendre disponibles pour une réunion, comme en février où l'équipe avait été accueillie par elles et les enfants.

Néanmoins, ce fut l'occasion pour Laurence de visiter la famille de Darshan et d'Anbu, parrainés par les Rameaux verts, ainsi que Vassanty Manet, de ViaPondichéry, qui organise depuis deux ans une vente indienne à Paris au profit des Rameaux verts et dont nous apprécions le soutien.

Laurence Coutaye, Responsable Parrainages

EN CENTRAFRIQUE, LES PROJETS AVANCENT « KÉTÉ KÉTÉ », C'EST-À-DIRE PETIT À PETIT EN SANGO.



Ecole de Bangui

A Bangui PK15, les sœurs de la congrégation Abizéramariya ont construit, avec beaucoup de dévouement et de volonté, deux classes supplémentaires pour les élèves de CM2. Le projet de classe informatique doit quant à lui, voir le jour en janvier 2025. Notre voyage en Centrafrique à cette date sera l'occasion d'apporter tous les ordinateurs.



Ce voyage va réunir cinq personnes : Isabelle Turquin, notre présidente, Patrice de Féraudy et Isabelle de Laplasse, responsables Afrique, et deux nouveaux venus, Eric Valette, « dentiste » qui vient évaluer les besoins des enfants au niveau des écoles, et Alexandra de Laage « étudiante » qui souhaite s'impliquer dans l'aide aux enfants.

Un nouveau projet d'ampleur, qui apporte une aide indispensable aux sœurs dans leur mission, est le remplacement de leur véhicule 4X4 qui ne fonctionne plus, celui-ci leur permettant de se déplacer sur les pistes entre leurs différentes maisons de la congrégation.

Une pensée toute particulière pour Sœur Monique, supérieure de la congrégation en Centrafrique, notre amie sur place que nous connaissons, apprécions depuis 2008, et sans qui rien ne pourrait se faire. Rapatriée à Kigali au Rwanda, elle a subi une opération le 4 novembre. Nous lui souhaitons un bon rétablissement et un retour pour de nombreuses années en RCA.

Ecole de Bombolet, à M'baiki

L'école primaire de Bombolet, co-financée par les Rameaux verts en 2016, scolarise maintenant plus de 600 enfants. Cet été, nous avons rendu visite à cette école qui fonctionne très bien, grâce à sa directrice expérimentée, Soeur Marie Thérèse, et une équipe d'enseignants dynamiques dont certains sortent de deux ans à l'institut diocésain qui forme des maîtres sur place, à M'baiki. La première promotion est sortie en juillet.





Le manque de salles de classe était un problème que nous venons de résoudre, grâce à nos donateurs et à l'aide de la fondation Masalina qui nous a déjà soutenus il y a quelques années. La construction de deux salles de classes supplémentaires est bien avancée et va permettre d'apporter un souffle nouveau à l'école. Certaines classes seront dédoublées et les effectifs moins pléthoriques, une excellente façon d'aborder 2025.

En cette fin d'année, nous souhaiterions vous remercier pour votre générosité qui nous permet de construire sur le long terme et comptons sur votre soutien pour poursuivre nos actions sur place.

Isabelle Turquin, Isabelle de Laplasse, Patrice de Féraudy, Thierry Bourgeon, Equipe Centrafrique

VOTRE SOUTIEN

Vous êtes aujourd'hui nombreux à nous soutenir de manière régulière et nous tenons à vous en remercier. Cette communauté généreuse dont vous faites partie et qui nous accompagne depuis presque 50 ans, garantit la pérennité de nos ressources et nous permet de mener à bien nos entreprises. Par votre soutien, ces enfants ne seront pas oubliés.

Avec votre don, vous bénéficiez d'une déduction de : 66% des sommes versées dans la limite de 20% du revenu imposable. Au-delà de cette limite, la loi fiscale vous autorise à reporter les dons sur les 4 années suivantes avec la même déduction fiscale. Votre don peut être ponctuel ou récurrent pour plus de facilité.

Par ailleurs, savez-vous qu'il est possible de transmettre tout ou partie de son patrimoine aux Rameaux verts, en l'incluant parmi les bénéficiaires d'un testament ou d'une assurance-vie ?

Pour en savoir plus, n'hésitez pas à nous contacter : contact@rameauxverts.org

LES RAMEAUX VERTS

Association animée et gérée par une équipe composée exclusivement de bénévoles

13 rue Jacques Dulud
92200 Neuilly-sur-Seine
01 47 45 74 41

Site internet : www.rameauxverts.org

contact@rameauxverts.org

Retrouvez-nous désormais sur Facebook – Association les Rameaux Verts, et aidez-nous à élargir cette communauté en diffusant notre bulletin ou la référence du site des Rameaux Verts via vos réseaux pour soutenir notre action et suivre notre actualité

Faites désormais vos dons ponctuels de cotisation ou de parrainage en ligne !

Vous pouvez facilement accéder au paiement par carte bancaire par ce lien sécurisé ou en consultant le site Internet Rameaux Verts :

www.rameauxverts.org
rubrique "Faire un don"

Vous pouvez aussi faire vos dons par virement :

Crédit Mutuel
FR7610278060470002647964158
CCP 25 037 22 T Paris